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ТЕХНИКЕ-НАДЕЖНУЮ
ГОТОВНОСТЬ

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО

МЕХАНИЗАТОРОВ, ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИХ 
РАБОТНИКОВ КОЛХОЗОВ, СОВХОЗОВ, 

ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ 
ПО ПРОИЗВОДСТВЕННО-ТЕХНИЧЕСКОМУ 
ОБЕСПЕЧЕНИЮ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
ТОТЕМСКОГО РАЙОНА ПО ПОДГОТОВКЕ 

ТЕХНИКИ К ПОЛЕВЫМ РАБОТАМ 1985 ГОДА
Труженики колхозов и сов

хозов района, участвуя в со
ревновании за достойную 
встречу 40-летия Великой 
Победы, 67-й годовщины Ве
ликой Октябрьской социали
стической революции, пре
творяя в жизнь решения 
Пленумов ЦК КПСС, доби
лись определенных успехов 
в выполнении планов и соци
алистических обязательств. 
Выращен неплохой урожай. 
Впервые в районе получено 
более 23 тысяч тонн зерна, 
средняя урожайность соста
вила 20,2 центнера с гекта
ра. Этому способствовала 
своевременная и качествен
ная подготовка почвообраба
тывающей, посевной и убо
рочной техники.

Понимая всю важность 
подготовки сельскохозяйст
венной техники к полевым 
работам 1985 года, механи
заторы, инженерно-техниче
ские работники колхозов, 
совхозов, управления сель
ского хозяйства райисполко
ма и райсельхозтехники при
нимают следующие социалис
тические обязательства:

Своевременно провести де- 
фектовку всей техники и по
ставить ее на зимнее хране
ние согласно требованиям 
ГОСТа.

В кратчайшие сроки сдать 
в обменный пункт райсель
хозтехники все узлы и агре
гаты, требующие капиталь
ного ремонта. Создать там 
необходимый запас обмен
ных узлов и агрегатов.

Для проведения ремонт
ных работ в хозяйствах соз
дать звенья из трех—пяти 
человек. В колхозах «Крас
ное знамя», имени Ленина, 
«Родина», «1-е Мая». «Сиг
нал», «Путь к коммунизму», 
«Заветы Ильича», совхозе 
«Погореловский» перевести 
их на коллективный подряд.

К 1 декабря 1984 года 
отремонтировать всю почво
обрабатывающую технику.

К 1 января 1985 года от

ремонтировать 80 процентов 
зерноуборочных комбайнов и 
кормозаготовительных ма
шин, к 1 апреля закончить 
их ремонт.

К 15 мая отремонтировать 
агрегаты по приготовлению 
витаминной муки, к 20 июня 
— зерносушильное хозяйст
во.

К началу полевых работ 
обеспечить готовность ма
шинно-тракторного парка не 
менее чем на 94 процента.

Закончить ремонт обору
дования животноводческих 
помещений и кормоцехов до 
1 октября. В течение зимов
ки скота обеспечить высоко
производительное их исполь
зование.

Отремонтировать к весен
ним полевым работам 114
тракторов,_20 аершуйорочг
ных комбайнов, пять немец
ких кормозаготовительных 
комплексов. Усилить внедре
ние гарантированного снаб
жения запасными частями. 
Райсельхозтехнике обеспе
чить комплексную поставку 
запасных частей и материа
лов согласно дефектным ве
домостям, завоз горюче-сма
зочных материалов.

В осенне-зимний период 
на базе ССПТУ-7 и межхо- 
зяйственной школы подгото
вить 150, повысить класс
ность 55 механизаторов.

Обеспечить дальнейшее 
внедрение новой техники, 
прогрессивных технологий 
при возделывании и уборке 
сельскохозяйственных куль
тур, шире использовать опыт 
работы передовых механиза
торов района и области.

Добиться экономии горю
че-смазочных материалов до 
пяти процентов и до трех 
процентов — средств на со
держание машинно-трактор- 
ного парка.

Обязательство обсуждено 
и принято на совещании 
руководителей и инже
нерно-технических работ

ников района.

П роверяем  готовность ферм к зим е
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Экипаж космического корабля «Союз Т-10» (едева направо): командир корабля летчпк-кос- 
монавт СССР Герой Советского Союза полковник Леонид Денисович Кизим; бортинженер Влади
мир Алексеевич Соловьев; космонавт-исследователь, врач, кандидат медицинских наук Олег 
Юрьевич Атьков. .. ^ j  Фото ТАСС.

ВЫДАЮЩЕЕСЯ ДОСТИЖЕНИЕ СОВЕТСКОЙ КОСМОНАВТИКИ
2 октября 1984 года после 

выполнения научно-технических 
исследований и экспериментов 
на борту орбитального комплек
са «Салют-7» — «Союз Т-11» 
космонавты Леонид Денисович 
Кизим, Владимир Алексеевич 
Соловьев и Олег Юрьевич Ать
ков возвратились на Землю. 
Спускаемый . аппарат корабля 
«Союз Т-11» совершил посад
ку в 145 километрах юго- 
восточнее Джезказгана.

Проведенное на месте при
земления медицинское исследо
вание показало, что космонавты 
хорошо перенесли длительное 
пребывание в условиях невесо
мости.

Экипаж третьей основной эк-

Награды героям 
космоса

За успешное осуществление 
длительного космического поле
та на орбитальном научно-ис
следовательском комплексе «Са
лют-7»— «Союз» н проявленные 
при этом мужество и героизм 
Президиум Верховного Совета 
СССР наградил Героя Совет
ского Союза летчика-космонавта 
СССР Л. Д. Кизима орденом 
Ленина и второй .медалью «Зо
лотая Звезда».

В. А. Соловьеву и О. Ю. 
Атькову присвоены звания Ге
роя Советского Союза с вруче
нием ордена Ленина и медали 
«Золотая Звезда», а также зва
ния «Летчик-космонавт СССР».

(ТАСС).

Колхоз «Красное знамя» в 
последней пятидневке сентября 
допустил снижение надоев мо
лока. Как же подготовились в 
Хозяйстве к переводу животных 
на стойловое содержание? При
ятно отметить, что у фермы 
Федотово закончено строитель
ство подъездных путей, проло
жены бетонные плиты.

Доярки К. В. Трофимова, 
Н. С. Федотовская, Н. А. Тро
фимова, П. И. Головина и дру
гие готовились к вечерней дой
ке. Н. А. Трофимова, старшая 
доярка, рассказывает:

— Ферма наша к приему 
животных была подготовлена 
овраиее; отремонтирован кормо

запарник, установлен новый 
транспортер, застеклены окна, 
очищены отстойники.

Для убедительности вместе 
с ней проходим по ферме. 
Действительно, в помещении 
сухо, светло, коровы чистые. 
Во всем видна забота животно
водов.

Небольшая экскурсия по фер
ме закончилась в красном угол
ке. Но здесь обстановка огорчи
ла. На стенах ни одного плака
та. показатели на экране социа
листического соревнования ус
тарели. Обязательства, приня
тые доярками на период стой
лового содержания скота, не 
помещены, По всему видно, что

агитатор на этой ферме давно 
не бывал. Между тем, дела по 
производству продукции идут 
там неважно. Надои резко па
дают. Происходит это, по сло
вам доярок, из-за плохого корм
ления коров. В сентябре жи
вотные мало что могли взять 
на пастбищах, а подкормки да
вали мало.

Но еще раз вернемся к крас
ному уголку. Вряд ли в такой 
неуютной комнате дояркам за
хочется собраться после трудо
вого дня. Нет даже стульев.

Зимовка скота только начи
нается. Еще есть время испра
вить положение с оформлением 
красного уголка, создать в нем 
максимальный уют для отдыха 
животноводов.

Л. ТРУТНЕВА.

спедиции начал работать на 
станции «Салют-7» 9 февраля 
1984 года. .

4 апреля 1984 года я кораб
ле «Союз Т-11» на станцию 
был доставлен международный 
экипаж в составе летчиков-кос- 
монавтов СССР Юрия Василье
вича Малышева, Геннадия Ми
хайловича Стрекалова и граж
данина Республики Индии- - Ра
кета Шармы. С 18 по 29 июля 
1984 года на станции «Салют-7» 
вместе с основным экипажем 
работали космонавты Владимир 
Александрович Джанибеков, 
Светлана Евгеньевна Савицкая 
и Игорь Петрович Волк.

В ходе 237-суточного полета 
основным экипажем станции 
«Салют-7» выполнен большой 
объем научно-технических, ме
дико-биологических исследова-

Острый сигнал  -------------------------------

ний и экспериментов. Впервые 
в мировой практике в течение 
одного полета космонавты Лео* 
нид Кизим и Владимир Соло
вьев совершили шесть выходов 
в открытый космос общей про
должительностью 22 часа 50 
минут, выполнив сложные и 
многоэтапные монтажные рабо
ты.

На орбитальной станции ра
ботал врач-кардиолог Олег 
Атьков, который проводил ме
дицинское обследование космо
навтов на высоком профессио
нальном уровне. Получена но
вая научная информация, не
обходимая для разработки оп
тимальных режимов труда и от
дыха экипажей на долговремен* 
ных пилотируемых станциях.

(ТАСС).

П О К А .  С Т О И Т  К Р А Н . .

Красиво смотрится в работе 
бригада каменщиков из СМУ 
треста «Вологдагражданстрой», 
которой руководит Виссарион 
Попов. Это увидит и не специа
лист. Е»ыстро, аккуратно . ло
жатся кирпичи на свои места. 
Растут стены, укладываются 
плиты перекрытия. Чувствуется 
азарт, рабочее настроение.

Красиво смотрится... когда 
есть работа. Во время недавней 
встречи с бригадой мне не при
шлось порадоваться за камен
щиков. Стояли они на подкра
новых путях и поглядывали в 
сторону замершего механизма. 
Замер башенный кран, как 
сказал бригадир, в прошлую 
среду.

Возле него два крановщика, 
электрик — пытаются нала
дить. но кран упорно не желает 
выполнять поворот. А без по-- 
ворота стрелы, как известно, 
груза не перебросишь.

Рабочие объяснили, что ре
монтом кранов занимаются спе
циалисты из управления меха
низации треста «Вологдаграж
данстрой». О неисправности до
ложено главному инженеру 
СМУ И. А. Морозову. Но когда 
специалисты из Вологды при
едут, какие меры приняты — 
неизвестно. Вот и устраняют 
поломку своими силами.

Кран возвышается между 
двумя, почти готовыми, фунда
ментами будущего здания нар
суда и 27-квартирного дома. 
Фронт работ налицо. Кирпича 
достаточно для ведения основ

ной кладки. Да и нулевой 
цикл еще не завершен, особен
но под зданием нарсуда. Очи
стку подвала от грунта, под
сыпку, бетонирование вручную 
не сделаешь.

Кстати сказать, бригада ну
левого цикла, организованная 
при СМУ, почему-то только ук
ладывает фундаментные бло
ки. И сразу уходит с объектов. 
Каменщикам приходится и под
валы бетонировать, и перекры
вать «нуль». Не лучше ли эту 
работу выполнять нулевикам? 
Доводить дело до конца.

Бригадир и бригада соглас
ны, что можно, пока стоит кран, 
заняться подсобными работами. 
Но ведь это не выход. Десять 
каменщиков займутся перенос
кой кирпича, возьмут в руки 
лопаты. Ни о высокой произво
дительности, ни о моральном 
удовлетворении говорить не 
приходится. Между т^м, за эти 
три дня при работающем кра
не, по подсчетам самих же ка
менщиков, можно было только 
половиной состава бригады вы
полнить около 20 кубометров 
кладки. Остальные могли бы 
завершать бетонирование, на
чать перекрывать «нуль».

Читая эти строки, кое-кто 
может подумать: «Из-за пустя
ка такой шум, разве это ред
кость на стройке?» К сожале
нию, да, пока не редкость. Но 
это не пустяк, а показатель 
работы, умения организовать 
труд. J

Н. АЛЫКОРе J
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НЕДОСТАТКАМ НЕ МЕСТО В КОЛЛЕКТИВЕ
Состоялось отчетно-выборное собрание в партийной органи

зации управления Тотемского леспромхоза. Коммунисты дали 
подробный анализ производственной деятельности предприя
тия, принципиальную оценку работы партийного бюро и пар
тийной организации леспромхоза в целом. Поставлены кон
кретные задачи по увеличению эффективности использования 
материально-технических и лесосырьевых ресурсов, повышению 
роли коммунистов в управлении производством, укреплении 
трудовой дисциплины.

— Руководствуясь решения
ми Коммунистической партии 
и Советского правительства, — 
сказал в отчетном докладе сек
ретарь партбюро Э. А. Копы- 
тов, — поддерживая инициати
вы передовых коллективов стра
ны, работники нашего предпри
ятия принимали активное учас
тие в социалистическом сорев
новании за достойную встречу 
114-й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина, выполне
ние планов девяти месяцев те
кущего года к профессиональ
ному празднику — Дню ра
ботников леса. Выполнены пла
ны восьми месяцев по вывозке 
древесины, реализации продук
ции государству, нормативно
чистой продукции. Выше плано
вой выработка на машино-сме- 
ну и списочный механизм.

Однако, отметил докладчик, 
ниже прошлогоднего средние 
показатели работы автомоби
лей на вывозке леса, челюст
ных погрузчиков, сучкорезных 
машин.

Далее он проанализировал 
работу лесопунктов, состояние 
трудовой дисциплины в их кол
лективах. На фактах показал, 
что дела идут лучше там. где 
активнее коммунисты, где все 
участки находятся под контро
лем партийных организаций.

Большое внимание в докла
де было уделено организацион
но-партийной работе. Отмечена 
недостаточная деятельность пар
тийной организации по привле
чению молодых рабочих к об
щественной и политико-воспи
тательной работе, росту рядов 
КПСС. Докладчик сообщил, ка
кие вопросы рассматривались 
коммунистами в течение отчет
ного периода, какие пункты по
весток партийных собраний вы
полнены. над какими предстоит 
работать.

В докладе дан анализ состо
яния идеологической работы в

партийной организации управ
ления. Так, в школе научного 
коммунизма (пропагандист А. А. 
Попов) учебная программа вы
полнена, проведено итоговое 
занятие. Однако были случаи 
неявки слушателей на занятия.

Необходимо активизировать 
деятельность экономической 
школы. Каждый рабочий дол
жен иметь минимум знаний по 
экономике. Только тогда он 
станет рачительным хозяином 
народных богатств.

Больше внимания надо уде
лять профориентационной рабо
те в школах, слабо налажена 
в леспромхозе система повыше
ния квалификации механизато
ров. За девять месяцев теку
щего года побывали на курсах 
20 человек, хотя намечалось 
повысить квалификацию 40 ра
бочим.

Заострив внимание коммуни
стов на тех задачах, которые 
стоят перед партийной органи
зацией леспромхоза сейчас, в 
ответственный период подготов
ки к зиме, Э. А; Копытов в за
ключение сказал:

— Включившись в социалис
тическое соревнование за до
стойную встречу 115-й годов
щины со дня рождения В. И. 
Ленина, 40-летия Победы над. 
фашистской Германией, комму
нисты должны в первую оче
редь принять все меры по лик
видации недостатков, вскрытию 
имеющихся резервов. Сделать 
предстоит много.

С отчетом о проделанной ра
боте выступил председатель 
комиссии по контролю за дея
тельностью администрации В. Я. 
Караваев.
I Выступая в прениях по от
четам. главный бухгалтер уп
равления леспромхоза А. И. 
шихова говорила о неисполь
зованных резервах в деле эко
номии лесосырьевых, матери
ально-технических, энергетиче

ских ресурсов. Убедительные 
экономические выкладки, при
веденные А. И. Шиховой, дали 
наглядное представление о бо
льших возможностях в увеличе
нии эффективности использова
ния древесины на лесосеках, 
лесовозных дорогах, нижних 
складах. Низок контроль за ис
пользованием ГСМ. В послед
нее время налажен учет отпус
ка и расхода горюче-смазочных 
материалов. Но частые случаи 
перерасхода их говорят о том, 
что низки требовательность к 
механизаторам и воспитатель
ная работа со стороны механи
ков, бригадиров.

^  Начальник орса М. В. Аба
нин указал, что на партийных 
собраниях много говорится о 
недостатках. Это правильно. Но 
мало бывает со стороны ком
мунистов деловых, подкреплен
ных теоретическим расчетом, 
предложений, как устранить не
достатки. Это касается в пер
вую очередь работников отде
лов леспромхоза. Большинство 
из них грамотные, опытные 
специалисты. Кому как не им 
проявить заботу о каждом из 
участков лесозаготовительного 
производства.

Далее М. В. Абанин напом
нил собранию о необходимости 
ускорения строительства в по
селке Советский новой хлебо
пекарни. СУ треста «Вологда- 
лесстрой» очень медленно осва
ивает средства на возведение 
этого объекта, а старая пекар
ня — в плачевном состоянии. 
Медленно ремонтируются Кам- 
чугская и Матвеевская столо
вые.

Член партбюро управления 
Н. Ф. Поповский говорил о 
роли партийной организации в 
управлении производством, о 
мерах, с помощью которых 
можно укрепить дисциплину, 
уменьшить число прогулов. Это 
должен сделать сам коллектив 
с помощью партийной и обще
ственных организаций, опира
ясь на Закон о трудовых кол
лективах.

Главный инженер леспромхо
за В: Н. Анфалов особое вни
мание уделил состоянию техно
логической дисциплины на ле
созаготовках. Ее нарушения 
приводят к преждевременному

износу техники", потерям дреке- 
сины и т. д. Пример—Матвеев
ский и Камчугский лесопункты. 
Перейдя на трелевку деревьев 
за вершины, там не позаботи
лись о строгом соблюдении тех
нологии. Трудно подсчитать, 
сколько загублено подроста, 
какой ущерб нанесен лесному 
хозяйству.

Секретарь парткома леспром
хоза И. В. Макаров отметил 
недостатки в работе обществен
ных организаций, что использу
ются не все меры воспитания 
и воздействия на коллектив и 
администрацию.. Надо строже 
спрашивать с нарушителей тех
нологической дисциплины. Не 
только с техноруков, мастеров, 
как это обычно делается, а и с 
непосредственных виновников. 
Больше хозяйского расчета, 
инициативы должны проявлять 
инженерно-технические работни
ки в организации труда. Недав
ний пример — остановили на 
ремонт одну из полуавтомати
ческих линий разделки хлыстов 
на Пятовском нижнем складе, 
не позаботились о наличии ма
териалов. запасных частей. В 
итоге ремонт затянулся на че
тыре месяца. Медленно осваи
ваются средства на строитель
стве Матвеевской лесовозной 
дороги, мало внимания уделя
ется реконструкции нижних 
складов, использованию техни
ки и механизмов.

Директор леспромхоза В. И. 
Макаров подвел итоги произ
водственной деятельности пред
приятия в текущем году, дал 
оценку работе партийной орга
низации управления, подробно 
остановился на задачах, кото
рые предстоит решать в буду
щем.

На собрании присутствовали 
инструктор Вологодского обко
ма КПСС по лесной промыш
ленности Б. Н. Глад ков скин, 
заведующий отделом промыш
ленности и транспорта райкома 
КПСС Л. А. Карелин.

Секретарем партийного бюро 
избран заместитель главного 
инженера Тотемского леспром 
хоза по технике безопасности 
А. Н. Опалихин.

Н. АЛЫКОВ.

На очередной сессии городского Совета народных депутатов 
обсужден вопрос «О состоянии коммунального обслуживания 
населения города и мерах по его дальнейшему улучшению». 
С докладом выступил начальник районного производственного 
управления жилищно-коммунального хозяйства райисполкома 
Р. И. КОЗЛОВ.

На сессии отмечено, что за 
последние годы коммунальными 
службами проведена определен
ная работа по улучшению об
служивания населения города. 
Центральное место среди отрас
лей коммунального хозяйства 
занимает жилищное строитель
ство. В городе ежегодно сдает
ся в эксплуатацию около 2,5 
тысячи квадратных метров жи
лой площади. Новые жилые 
дома строятся по генеральному 
плану развития города. При 
строительстве жилья стало бо
льше внимания уделяться бла
гоустройству. Тотьмичи полу
чают квартиры с центральным 
отоплением и водой, налажено 
газоснабжение.

В целях улучшения эксплуа
тации и сохранности жилого 
фонда по линии местных Сове
тов ежегодно на капитальный 
ремонт жилья расходуется 
90—100 тысяч рублей. Прово
дятся работы по текущему ре
монту жилого фонда, на эти 
цели расходуется ежегодно 
30—35 тысяч рублей.

В настоящее время в городе 
имеется около 12 километров 
водопроводных сетей с 40 ко
лонками н около четырех кило
метров сетей канализации. 
Функционирует городской кол
лектор. проложено около восьми 
километров газопровода. С 
1902 годя ведется газификации 
жилья от природного газа.

Определенных успехов доби
лись многие службы районного 
производственного управления

жилищно-коммунального хозяй
ства. В числе их коллективы 
бани и прачечной, гостиниц 
4 Рассвет» и «Тотьма».

В марте текущего года пуще
на новая котельная бани, рабо
тающая на газовом топливе. 
Второй год работает на природ
ном газе котельная межколхоз-

Обсуждая доклад, замести
тель главного врача санэпидем
станции И. Г. Турков высказал 
ряд замечайий в адрес РПУ 
жилищно-коммунального хозяй
ства. В результате того, что не 
проводятся плановые профилак
тические ремонты водопровод
ных сетей, значительно ухуд
шился технический показатель 
питьевой воды. Зоны санитар
ной охраны скважин находятся 
в плохом состоянии. Стволы 
большинства колонок расшата
ны. Отмостки сделаны из до
сок, а должны быть железобе-

Сессия городского С овет а ------------------------------------------------------------------------------

у л у ч ш и т ь  к о м м у н а л ь н о е

О Б С Л У Ж И В А Н И Е

ной передвижной механизирован
ной колонны. В этом году за
канчиваются пуско-наладочные 
работы газовой котельной 
ДСУ-6, которая даст возмож
ность закрыть мелкие нерента
бельные котельные.

Несмотря на проводимую ра
боту по благоустройству, город 
нуждается в улучшении сани
тарного состояния. По-прежне
му мало занимаются благоуст
ройством коллективы предприя
тий, организаций, учреждений. 
Слабо осуществляется контроль 
со стороны РПУ жилищно-ком
мунального хозяйства, исполко
ма городского Совета, комиссии 
по благоустройству н жилищно- 
коммунальному хозяйству за 
выполнением принимаемых ре
шений.

тонные или асфальтные. Хлори
рование воды делается от слу
чая к случаю, причем некаче
ственно.

Председатель квартального 
комитета А. Ф. Корюкнна ска
зала, что все любят свой го
род, но мало проявляют забо
ты о его благоустройстве. Про
водимые работы выполняются 
некачественно. Например, в 
парке Вахрушова дорожка сде
лана небрежнв — сплошные 
бугры н камни. Нет контроля 
при проведении грейдирования 
дорог.

Не все в порядке с освеще
нием улиц. Так. одна из глав-, 
ных улиц—Советская—от цен
тра и до Корепова целую не
делю была не освещена.

О состоянии ведомственных 
жилых домов рассказал пред
седатель райобъединения «Сель- 
хозхимия» С. С. Жданов. За 
два последних года здесь сда
ны в эксплуатацию два вось
миквартирных дома, в четвер
том квартале текущего года 
будет сдан еще один такой же 
жилой дом. А в первом году 
двенадцатой пятилетки намеча
ется строительство 42-квартир
ного жилого дома со всеми 
удобствами на улице Совет
ской.

Проводится капитальный ре
монт жилья. Нынче перекрыта 
крыша на 27-квартирном доме.

Начальник районного узла 
связи А. В. Новиков заметил, 
что все недостатки в работе 
коммунальников особенно остро 
чувствуют почтальоны. Неосве
щенные участки улиц на окраи
нах города, сломанные мостки 
летом, занесенные снегом зи
мой — все это усложняет их 
работу. Он просил горисполком 
при приемке новых жилых до
мов проконтролировать — уста
новлены ли строительной орга
низацией в первом этаже поч
товые ящики, телефонизирова
ны ли квартиры.

В обсуждении доклада так
же приняли участие слесарь 
межрайгаза В. В. Шумилов- 
ская, заместитель председателя 
райисполкома В. А. Мараков.

Принятое решение обязывает 
РПУ жилищно-коммунального 
хозяйства обратить особое вни
мание на улучшение работ по 
благоустройству города, уси
лить контроль за ходом строи
тельства очистных сооружений, 
обеспечить выполнение плана 
капитального ремонта жилого 
фонда н объектов соцкульт
быта.

^Служба быта и 
коммунальное хозяйство — 
Отрасли, непосредственно с 
занные с обслуживанием людей 
|Онн призваны максимально 
освободить советского - 
от домашних забот, дать №• 
возможность с полной отдаче] 
трудиться на производстве, сбе- 
речь больше времени для куль, 
турных нужд, воспитания де 
тей, отдыха. От тружеников 
этих отраслей во многом .зави
сят настроение людей, их рабо
тоспособность. Забота о совет
ском человеке, об условиях его 
труда и быта остается важней
шей программной установкой 
партии.

НА СНИМКЕ: закройщица 
Дома быта в селе Кайенское 
Липецкой области Л. Самойло
ва (слева) выполняет заказ ра
ботницы племенного птицевод 
ческого совхоза «Светлый путь» 
Т. Сазоновой.

Фото ТАСС.

Политическая 
и экономическая 

учеба

Первое
занятие

Первого октября состоя 
лось первое занятие в систе 
ме политической учебы i 
колхозе «Красное ; знамя». 
Тема его — «Высокоэффек
тивный труд, успешное за
вершение пятилетки — пат
риотический долг каждого, 
всех трудовых коллективов».

А. Ю. Машьянова, педа
гог по профессии, второй год 
ведет политучебу в колхозе. 
Судя по отзывам слушате
лей, эта общественная на
грузка ей по силам.

■— в  текущем учебном 
году. — пояснила Антонина 
Юрьевна, — будем изучать 
философию. Первый этап — 
диалектический материа
лизм. Занятия решено прово
дить регулярно, два раза в 
месяц.' Вначале рассказ-бесе
да пропагандиста, затем — 
собеседование.

Пропагандист хорошо от
зывается о своих слушате
лях. Активны на занятиях 
О. В. Пятушина, А. В. Бра
гина. Ю. В. Пинежанин 
Но есть и трудности. Они 
не в самом процессе учебы 
и не в подготовке к заняти
ям или в подборе литерату
ры, а в посещаемости. Она 
должна быть лучше. Значит, 
именно на это партийной ор
ганизации колхоза нужно 
обратить первостепенное вни
мание. Ведь только от ак
тивности, посещаемости слу
шателей зависят результа
тивность и эффективность 
учебы.

Впечатление от первого 
занятия неплохое. Здесь не 
формально относятся к п* 
лнтучебе. Не для галочки. А 
упущения, думается, будут 
устранены. Тем более. 410 
политучебу решено держать 
на контроле партийной орга
низации. На одном из пар
тийных собраний намечено 
заслушать отчет пропаганди
ста. *

В этот же день состоялось 
первое занятие в экономиче
ской школе. Его проводила 
пропагандист Н. М. Брагина

Т. ИЕВЛЕВА.
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П ленум  райком а ВЛКСМ

В А Ж Н О Е  Д Е Л О  К О М С О М О Л А
Состоялся очередной пленум райкома ВЛКСМ, 

обсудивший вопрос «О задачах комсомольских 
организаций по предупреждению правонаруше
ний среди молодежи и несовершеннолетних,."

С докладом выступила второй секретарь 
РК ВЛКСМ А. В. БАЛГУШЕВСКАЯ.

В обсуждении доклада приняли участие участ
ковый инспектор РОВД. член РК  B.1KC.V 
Н. МИШУРИНСКИИ. секретарь комсомольской 
организации ССПТУ-7 М. ЗЕМЛЯНСКАЯ, сек
ретарь комсомольской организации райисполко
ма. член оперативного комсомольского отряда 
И. НЕВЗОРОВА, секретарь комсомольской ор
ганизации отдела культуры И. КОТОВА, дирек
тор детско-юношеской спортивной школы Н. Н. 
БУБНОВ, ответственный секретарь правления 
районной организации общества «Знание», член 
РК ВЛКСМ Л . А. ЧЕРЕПАНОВА, секретарь 
комитета комсомола Тотемского леспромхоза

В. ПОЛЯ ГОШ КО. заведующая орготделом рай
кома КПСС Н. Н. ФУНИКОВА

По обсужденному вопросу пленум принял по
становление.

Пленум заслушал информацию о ходе вымол- 
нения решения пленума РК ВЛКСМ от 18 нюня 
1982 года «Об организаторской н политической 
работе комитетов комсомола района по выполне
нию задач, наложенных в приветствии ЦК КПСС 
XIX съезду ВЛКСМ, речи на нем товарища 
Л. Н. Брежнева, решений XIX съезда ВЛКСМ». 
Пленум постановил продолжать работу но вы
полнению решений XIX съезда ВЛКСМ.

В связи с истечением сроков полномочии 
РК ВЛКСМ пленум назначил на 8  декабря 19В4 
года XXXII районную комсомольскую конферен
цию н утвердил нормы представительства делега
тов в количестве 1 делегата от 15 членов 
ВЛКСМ.

XIX съезд ВЛКСМ, говорит 
докладчик, обязал комсомоль
ские организации вести пропа
ганду правовых знаний, работу 
по предупреждению правонару
шений среди молодежи, реши
тельно бороться с хулиганст
вом. хищениями социалистиче
ской собственности. Съезд осо
бо подчеркнул, что важнейшей 
задачей комсомола является 
воспитание подростков.

Хотя в нашей стране созданы 
объективные условия для все
стороннего развития личности, 
ликвидированы основные соци
альные причины преступности, 
факты правонарушений среди 
молодежи еще не изжиты Осо
бое внимание к вопросам пре
ступности среди несовершенно- 

' летних объясняется не ростом 
числа зарегистрированных пре
ступлений. а растущей нетерпи
мостью советских людей к раз
личного рода антиобществен
ным проявлениям.

Совершены в 1984 году не
сколько правонарушений уча
щимися Тотемскнх восьмилет- 
ней н средних школ. СГПТУ-19 
н ССПТУ-7, Верхнетолшмен- 
ской восьмилетней школы. Про
изошел рост преступности в 
Пятовском. Верхнетолшменском. 
Медведе веком. Ннжнепеченг- 
ском сельсоветах. К администра
тивной ответственности за пьян
ство привлечены 18 человек.

С подростками ведется пла
новая профилактическая рабо
та. Привлекаются к ответствен
ности за спаивание подростков 
взрослые, за продажу спирт
ных напитков несовершеннолет
ним продавцы. Основной упор 
делается на индивидуальную 
работу с подростками. Главное
— заинтересовать, увлечь их 
делом. Сделать это можно при 
тесном контакте учительской 
комсомольской организации и 
комитета комсомола школы, 
училища.

Принят комплексный план 
работы РОВД и РК ВЛКСМ. 
Согласно ему в училищах про
ведены беседы, лекции, вечера 
вопросов и ответов, устные 
журналы, недели права. В 
ССПТУ-7 работал киноклуб 
«Подросток и закон». К сожа
лению. не нашла в районе рас
пространения такая форма ра
боты. как создание отрядов 
юных дзержинцев и юных дру
зей милиции. Таких отрядов в 
школах создано только по два. 
Отряды училищ не 'работают в 
полную силу.

Вопрос о нарушениях посто

янно находится на контроле в 
РК ВЛКСМ. При райкоме соз
дан оперативный отряд в коли
честве SO человек нз 15 комсо
мольских организаций Он обес
печивает порядок в местах мас
сового отдыха молодежи. В те
чение года проводилась учеба, 
организованная работниками 
РОВД.

Наиболее эффективный путь 
влияния на нарушителей—шеф
ство. 39 членов оперативного 
отряда закреплены за «трудны
ми» подростками. Но пока нет 
ни одного примера регу лярной 
работы с ними.

В работе комсомольского 
оперативного отряда еще много 
недостатков. В городе 30 ком
сомольских организаций, а ре
гулярно выходит на дежурство 
только 15. Часто срывают де
журства комсомольцы ЦРБ. 
СМУ треста «Воаогдаграждан- 
строй». автотранспортного пред
приятия. МПМК Недостаточно 
участие комсомольцев общепи
та, отдела культуры, порта 
Тотьма. Сухонского н Тотем
ского леспромхозов. Недоста
точно активно работает штаб 
оперативного комсомольского 
отряда дружинников. Лучшие 
комсомольские оперативные от
ряды — райисполкома, до
школьных учреждений, ЭТУ С. 
ПМК-15.

Правонарушение несовмести
мо с пребыванием в рядах 
ВЛКСМ. Но при рассмотрения 
персональных дел в комсомоль
ских организациях Тотемского 
леспромхоза, колхоза «Николь
ский». совхоза «Тотеме кий» - 
проявляется неоправданный ли
берализм. А комсомольскиеор- 
ганизации ССПТУ-7. СГПТУ- 
19. совхоза «Север», райсель- 
хоз техники вообще оставляют 
нарушителей безнаказанными.

За первое полугодие 1984 
года потери рабочего времени 
на промышленных предприяти
ях составили 2925 человеко
дней. из них по причине прогу
лов— 1951. Увеличилось число 
прогулов в Тотемском и Сухои
ском леспромхозах, на хлебо
комбинате. льнозаводе.

Большую роль в борьбе с 
нарушениями играет штаб 
«Комсомольского прожектора». 
Пока это получается только у 
комсомольских организаций 
совхоза «Погореловскнй». ДСУ- 
6. колхоза «Красное знамя».
В комсомольских же организа
циях райсельхозтехннкн. совхо
зов «Тотемский» и «Север» на

протяжения ряда лет не рас
сматривались вопросы профи
лактики правонарушений. не
смотря на то. что в этих орга
низациях есть такие случай.

В борьбе с правонарушения
ми важно использовать всю 
воспитательную работу коллек
тива, все разнообрази е форм и 
методов комсомольской работы. 
Мало молодежи привлекается 
к работе товарищеских судов, 
советов по тхкЫ иакш е.

Важная задача комсомоль
ских организаций — помочь 
молодому человеку распоря
диться своим свободным време
нем. Комсомольцы колхозов 
«Сигнал». «Никольский», сов
хоза «По горел овскнй» активно 
участвуют в подготовке концер
тов. Клубная работа—кровное 
дело комсомола, комсомольские 
организации должны использо
вать имеющуюся базу культу
ры

В числе читателей районной 
библиотеки молодежи до 30 
лет — 612 человек, учащихся
— 143. учащихся ССПТУ-7— 
9. СГПТУ-19  — 5 человек. 
Учащиеся ССПТУ-7 в среднем 
за год прочитывают по 8  книг, 
включая учебную литературу.

Соревнования на приз газе
ты «Комсомольская правда» 
стали настоящими праздниками 
силы, мужества и здоровья. В 
районе один и те ж» организа
ции принимают участие в спор
тивных соревнованиях: Комсо
мольске организации колхоза 
«Никольский», совхоза «Пого 
реловский». ЦРБ. РОВД. рай
потребсоюза. Ни разу в тече
ние последних двух лет не вы
ставили свои команды комсо
мольские организации райсель- 
т т т и в о щ . райсельхозхнмии. 
PYK-1367 В стороне от спор
та стоят комитеты комсомола 
совхоза «Север», колхозов «Ро
дина» и «Мосеево».

Палача комитетов комсомо
ла. каждой комсомольской ор
ганизации — не только помочь 
молодому человеку распоря 
литься споим свободным време
нам. но не быть равнодушны
ми. ре проходить мимо фактов 
правонарушений, не оставлять 
«т без широкого обсуждения. 
Показателем качества комсо
мольской работы должны стать 
vdob<*h>> гражданской зрелости 
каждого молодого человека, 
подростка, его активная жиз
ненная позиция, сознательное 
отношение к правам и обязан
ностям советского гражданина.

БЕЛГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 
Зинаида Федоровна Р и ш т а  
четверть века трудится масте
ров машинного доемки в кол
хозе «Россия» ШеЯги—t m o  
района — обслуживает 50 бу
ренок. Ее водт! »■! .- всегда 
ухожены, дает по 12—
15 Ендогргк» s  молока В со 
цналнегечеекон соревновании 
Резникова идет внереди вод руг.

Семья Зинаиды Федоровны
— самая болыпЕя в селе: де
сять детей. Мать-героннз вос
питывает достойных ревкт. 
Двое ее сыновей, отслужив в 
армнн. вернудЕсь а родное се
ло, работают шоферили млад
шие же учатся в техникуме и 
школе.

НА СНИМКЕ: З н н а -у  Фе
доровна с детьми.

Фото ТАСС.

Животноводство—фронт ударный -----

ПЛАН ПРОВЕДЕНИЯ ЗИНОВИИ 
СКОТА В КОЛХОЗЕ «ВЕЛНКОДВОРЬЕ»

Животноводы колхоза «Велпкодворье» в четвертом году 
текущей пятилетки достигли высоких показателен в производ
стве и продаже продуктов животноводства. Девятимесячный 
план продажи молока и мяса государству « м — ги значитель
но раньше срока. Сверх нлаиа девяти месяцев реализовано 
176 тонн молока.

Чтобы успешно выполнить 
социалистические обязательства 
текущего года и пятилетки в 
целом, необходимо организован
но поставить скот на стойловое 
содержание и в зимний период 
добиться увеличения продуктив
ности дойного стада, достичь 
высоких привесов на откорме 
крупного рогатого скота.

В предстоящую зимовку дой
ное стадо колхоза размещается 
на трех фермах: В.-Двор .V 1. 
В.-Двор .>  2 и Вороннвской. 
Всего 495 коров. Общее же 
поголовье скота в хозяйстве на
считывает 1230 голов и сосре
доточено на восьми фермах. 
Все скотооомещення отремонти
рованы и подготовлены к стой
ловому содержанию животных

Обеспеченность кормами со
ставляет 84 процента. На одну 
условную голову приходится 19 
центнеров кормовых единиц, в 
том числе в сутки: по 7,9. дой
ному стаду* — по 9.6 кормовой 
единицы. Как и в прошлом го
ду. вся заготовленная солома 
пойдет на скармливание скоту 
в приготовленном виде. В ра
ционе коров предусмотрено 16 
килограммов силоса, три — 
сена, запарка и концентраты.

На фермах имеется необхо
димое количество моющих в 
фильтрующих средств, создан 
запас микродобавок н микро
элементов. -а вот лизунца и по
варенной соли предстоит еше 
завезти.

Со стороны ветеринарной 
службы проведены необходи
мые профилактические меро
приятия. животным сделаны 
прививки.

За период стойлового содер
жания скота намечено произвес
ти 1160 тонн молока и 122 
тонны мяса, продать государст
ву 1025 тонн молока и 74 тон
ны мяса.

За зимовку от каждой фу
ражной коровы намечено полу
чить не менее дв\х тысяч ки

лограммов молока (обязатель
ство предыдущего ть-а—1700 
килограммов). Крупного рогато
го скота будет снято с откорма 
155 голов среднесдаточным ве
сом свыше четырехсот кило
граммов.

Коллективные и индивиду
альные социалистические обяза
тельства приняты яа общем со
брании животноводов На нем 
также обсуждены и приняты 
условия социалистического со
ревнования на стоковый пери
од. в которых предусмотрены 
меры моральной и яатерналь- 
ной заинтересованности.

Партбюро и правление кол
хоза разработали мероприятия 
организационно-массовой и по
литической работы с животно
водами

За каждой фермой преду
смотрено закрепить агитаторов 
и членов партийного бюро. Ор
ганизовать регу лярное проведе
ние занятий с работникам» жи
вотноводства в школе комму
нистического труда Через 
средства наглядной агитации 
сне тематически показывать ход 
социалистического соревнования 
за увеличение производства 
животноводческой продукции. 
Регулярно проводить дна куль
туры на фермах с участием 
агитбригады учащихся восьми
летней школы. В течение ■ -  
мовкн провести вечер отдыха 
работников животноводства.

Организовать развозную тор
говлю на фермах товарами по
вышенного спроса.

Эти мероприятия рассмотре
ны и утверждены на совместяом 
заседании парткома и правле
ния- колхоза.

Н. ЮРЗИН 
председатель колхоза.

Ф. СПАССКАЯ, 
главный зоотехник.

Н. СЛОБОДННА 
•акрвтарь парторганизации.

Твой современник

Н А Ч А Л О  П У Т И
Совсем немного времени 

прошло с того памятного 
дня. когда на общешкольной 
линейке второй городской 
средней школы вместе с ат
тестатом зрелости Лене Бо
рисовой торжественно пере
дали новый, сверкающий го
лубизной трактор МТЗ-80. 
На нем надпись: «Борисовой 
Лене, первой девушке-меха- 
низатору Тотемского района».

Радостью светились тогда 
глаза Лены. Радостью све
тится ее лицо н сейчас, ког
да она уже испытала нелег
кий труд механизатора, уча
ствуя в транспортных пере
возках многих грузов. Мож

но сказать, что для Лены 
сбылось пожелание директо
ра школы Б. П. Федотовско- 
го. сказанное тогда для вы
пускников: «Какую бы про
фессию вы ни выбрали, мы 
хотим видеть вас счастливы
ми и нужными людьми в сво
ем родном краю».

На машинном дворе колхо
за «Заветы Ильича» Лен}’ 
найти нетрудно, поскольку 
она здесь единственная жен
щина. В красной болоньевой 
курточке и таком же ярком 
свитере, стройная, с корот
кой стрижкой светлых русых 
волос, в брюках в сапожках, 
она эффектно смотрится воз

ле сЬоего голубого «коня».
— Как настроение. Лена, 

как работается? — спросили 
мы у девушки.

— Все хорошо,—улыбну
лась она. — Не жалею, что 
пошла. Нелегко, конечно, во 
справляться можно. Тем бо
лее. что ребята-механизато
ры. с которыми я работаю, 
надежные помощники и вер
ные друзья.

В период заготовки кор
мов Лена работала в механи
зированном эвене по прессо
ванию сена, отвозила кипы с 
поля к месту складирования. 
Вместе с ней в звене труди
лись Евгений Попов. Влади
мир Попов. Александр Фе- 
шнн. Валентин Беляков. Ни
колай Курицын. Это о них.

о своих коллегах говорит с 
такой теплотой трактористка.

После заготовки сена зве
но вело прессование соломы, 
и Лена снова отвозила ки
пы. затем рейсы в Тотьму 
за строительными материала
ми. с трестой на льнозавод. 
А ведь дорога в Заозерье— 
не асфальт, и нужна опреде
ленная сноровка н умение, 
чтобы справиться с управле
нием трактора.

А как Лена проводит сво
бодное время?

— Да. собственно, его по
ка немного н есть. — гово
рит девушка. — В летнюю 
пору работа требует особого 
напряжения. Молодежи, ко
нечно. в деревне немало, во 
в клубе нет постоянного ра

ботника. который маг бы ин
тересно и с пользой органи
зовать досуг, а потому и не 
тянет туда особо.

Зато дома у Лены есть 
постоянная «нагрузка» — 
следить за учебой младшего 
брата, семиклассника Лени. 
С этим, тоже будущим меха
низатором. хлооот хватает!

После встречи с Леной ос
талась уверенность, что она 
не изменит выбранному пути 
в жизни н что у нее най
дутся продолжатели почина. 
Может быть, из тех ее юных 
приятельниц, девчонокчпести- 
классннц. которые при встре
че говорят ей: «Лена, мы то
же хотим быть трактористка
ми!».

В. КОЗЛОВА.
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СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ. Красочным выдался праздник 
труда н дружбы в станице Григорополнсской, посвященный 
30-летию ученических производственных бригад. В торжествах 
приняли участие представители союзных республик, краев и 
областей Российской Федерации.

НА СНИМКАХ: участники праздника на полевом стане 
первой в стране ученической бригады;

высокий результат на показательных соревнованиях опера
торов машинного доения коров показала десятиклассница 

^ Кругло л есской школы Ставропольского края Любовь Третьяко
ва. Она награждена Почетной грамотой н ценным подарком.

Фото ТАСС.

Спорт

Стартовала спартакиада
Новый учебный год в раз

гаре. Но, несмотря на напря
женные учебные планы, 
школьники не расстаются со 
спортом. Наоборот, физиче
ское воспитание является хо
рошим помощником ребят. 
Приучает их к труду, делает 
сильными, ловкими, вынос
ливыми.

Нынешняя спартакиада 
школьников началась легко
атлетическим кроссом. В нем 
участвовали команды сред
них и восьмилетних школ 
района. Всего на старт вы
шло 132 человека. Каждая 
восьмилетняя школа выста
вила по десять спортсменов, 
средняя — по двадцать. Со
ревнования проходили на го
родском стадионе Фетнха.

Девочки бежали на 300 
метров, мальчики — на 500. 
старшеклассники соответст
венно на 500 и 1000 метров. 
Многие участники кросса по
казали хорошие результаты.

В общекомандном- зачете 
среди старшеклассников пер
вое место заняли представи

тели Советской средней шко
лы, второе — Погореловской 
средней школы, третье — 
средней школы № 1 города 
Тотьмы. У младших школь- 
никовг места распределились 
следующим образом: первое
— команда Тотемской сред
ней школы № 1, второе — 
средней школы № 2, третье
— Погореловской средней 
школы.

На дистанции 1000 метров 
призовые места завоевали 
Олег Фетюков, Владимир 
Фефилов. Виктор Гущин. 
Первыми среди девушек ста
ли Марина Шершнева, Ира 
Шапкнна, Оля Осолихина. 
На дистанции 500 метров 
первыми пришли на финиш 
Андрей Линьков и Олег Ка
чанов. У девочек, бежавших 
300 метров, лидировали На
таша Казунина, Оля Рычко
ва и Лена Бобылева.

Призеры награждены па
мятными подарками, коман
ды-победительницы — гра
мотами и кубками.

В. ДЕМЧЕНКО.

Сколько языков на свете?
Как установить границы меж

ду самостоятельными языками 
и их диалектами? Язык, на ко
тором говорят в южных райо
нах ГДР и ФРГ, заметно отли
чается от официального немец
кого, но считается диалектом. 
С другой стороны, между ниж
ненемецким и голландским язы
ками имеется сравнительно ма
ло различий, хотя голландский
— полностью самостоятельный 
язык.

Есть множество языков, не | 
имеющих письменности. Многие I 
лингвисты считают: утвержде-1

ние, что на нашей планете су
ществует три тысячи языков и 
двенадцать тысяч их диалектов,
— весьма приблизительно.

Вообще же две трети жите
лей земли читают и пишут на 
одном из десяти самых распро
страненных языков: китайском, 
английском, испанском, рус
ском, арабском, бенгальском, 
португальском, немецком, фран
цузском и японском.

Редактор
Н. И. ЧЕБЫКИН.
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с книгой

Сотни тысяч врачей 53 стран 
мира в первый день октября 
провели митинги и собрания, 
манифестации, сбор подписей 
среди своих коллег под призы
вом к прекращению ядерных 
вооружений. IV Международ
ный конгресс движения «Врачи 
мира за предотвращение ядер
но! войны», состоявшийся ле
том в то го года в Хельсинки, 
ебъявил первое октября Меж
дународным днем борьбы меди- 
дннскях работников за преду
преждение ядерной катастро
фы. Цель этого мероприятия— 
активизировать деятельность 
медицинских работников, на
правленную на сохранение ми
ра на нашей планете, на защи
ту жизни человечества.
* Движение «Врачи мира за 

предотвращение ядерной вой
ны» является составной час
тью ширящегося с каждым днем 
движения миролюбивых сил 
всех стран против ядерной уг
розы. Миллионы людей на 
всех континентах Земли все от
четливее понимают необходи
мость во что бы то ни стало 
предотвратить новую войну. Ан
тивоенное движение, которое с 
особой силой и размахом раз
вернулось в ходе борьбы про
тив размещения в Западной 
Европе новых американских 
ядерных ракет, превратилось 
ныне во влиятельную силу, в 
реальный политический фактор 
общественно-политической жиз
ни многих стран и на междуна
родной арене в целом.

В этом движении за рубе
жом участвуют люди разных 
взглядов и убеждений. Осозна
вая. что речь идет о жизни или 
гибели нашей цивилизации, все 
активнее в него включается 
интеллигенция. Ширится учас
тие в борьбе за мир организо
ванного рабочего класса".

В стремлении сбить антиво
енные настроения, в попытке 
подавить движение за мир ми
литаристские круги в запад
ных странах прибегают к при
вычному средству разгона анти
военных демонстраций при по
мощи полиции и армейских под
разделений, арестов, путем за
пугивания борцов за мир, вве
дения драконовского законода
тельства.

Однако ни запугивания, ни 
жестокие репрессии не в состо
янии остановить развитие ан
тивоенного движения. Факты 
свидетельствуют, что никогда 
прежде милитаризм не сталки
вался с таким мощным сопро
тивлением народов, как в наши 
дни. И это не случайно. Как 
отмечал товарищ К. У. Чер
ненко, воля простых людей к 
миру, стремление обуздать гон
ку наиболее опасных вооруже
ний властно заявляют о себе 
вопреки политике тех прави
тельств. которые хотели бы за
ставить граждан своих стран 
•мириться с угрозой ядерной
катастрофы. ________

М. ЯКОВЛЕВ, 
обогреватель ТАСС.

СУББОТА, в ОКТЯБРЯ
Первая программа. 8.00 — 

«Время». 8.35 — «Родная моя 
речушка». Телефильм. 9.00 — 
40-й тираж «Спортлото». 9.10
— «АБВГДейка». 9.40—Все
союзный смотр самодеятельного 
художественного творчества. 
10.00 — «Движение без опас
ности». 10.30 — «Поэзия».
А. Жигулин. 11.05—«Архитек
тура села». 11.30 — «Семья и 
школа». 12.00 — «Очевидное— 
невероятное». 13.00 — Чемпи
онат СССР по хоккею. «Спар
так»—«Трактор». 15.15 — Про
грамма телевидения ГДР. 16.15
— Беседа политического обо
зревателя В. П. Бекетова. 16.45
— Мультфильм. 17.05—«Завт
ра—День учителя». 17.35 — 
Концерт по заявкам учителей. 
18.20 — «9-я студия». 19.20— 
«Надежда и опора». Художест
венный фильм. 21.00 — «Вре
мя». 21.35—«Песня-84».

Вторая программа. 8.15 — 
«Если хочешь быть здоров».
8.30 — Играет гитарист А. Ба- 
риленко. 8.50 — «На краю Ой
кумены». Научно-популярный 
фильм. 9.10 — «Утренняя поч
та». 9.40 — «Стадион для 
всех». 10.10 — Программ? 
Днепропетровской студии теле
видения. 11.00 — Выступает 
фольклорный ансамбль «Кара- 
год». 11.20 — Документаль
ные фильмы. 11.45—«Цирк и 
оперетта». 12.40 — П. Бомар
ше. «Безумный день, или Же
нитьба Фигаро». Фильм-спек
такль. 15.30 — «Спутник кино

зрителя». 16.15 — «Музыкаль
ный киоск». 16.45 — «Между
народное обозрение». 17;00 — 
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Крылья Советов» — ЦСКА.
19.15 — «Танец нашей осени». 
Документальный фильм. 19.25
— «Мелодии Янтарного бере
га». Эстрадный концерт. 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!».
20.15 — «Здоровье». 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Горская

На голубых 
экранах

новелла». Художественный 
фильм.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 7 ОКТЯБРЯ
Первая программа. 8.00 — 

«Время». 8.35 — «Песни и 
танцы народов СССР». 9.10 — 
«Трава у дома». - Научно-попу
лярный фильм. 9.30—«Будиль
ник». 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!». 11.00— «Здоро
вье». 11.45 — «Утренняя поч
та». 12.15 — «Наука и техни
ка». 12.30 — «Сельский час».
13.30 — «Музыкальный ки
оск». 14.00 — «Сегодня — 
День Конституции СССР». 
14.35 — «Фильм — детям». 
«Вот и лето прошло». 15.45— 
«На арене цирка». 16.45 —

Культурная жизнь  —

В ДРУЖБЕ
Очень многолюдно в эти 

осенние вечера в библиотеке 
поселка Юбилейный, которая 
недавно разместилась в новом, 
современном типовом здании. 
Здесь очень уютно, светло, 
красиво.

Лучшие книги о советском 
образе жизни, о нашей партии, 
о Великой Отечественной вой
не. о выборе профессии пред
ставлены читателям на книж
ных выставках: «Ленинскими 
верными путями нас сегодня 
партия ведет», «К 40-летию 
Победы», «Уцеба и труд рядом 
идут» и других.

Приветливо встречает своих 
читателей старший библиоте
карь С. Б. Мартюкова. Она 
приехала сюда после окончания 
Вологодского культпросветучи- 
лища и сразу активно включи
лась в работу. Свыше 400 чи
тателей записано в библиотеку, 
у каждого свой интерес, свои 
запросы. Светлана Борисовна 
стремится, чтобы в каждое по
сещение библиотеки человек 
сделал для себя пусть малень
кое. но открытие, чтобы узнал 
что-то новое из книг и журна
лов и чтобы этому читателю 
захотелось прийти в библиоте
ку еще и еще.

Вот пришла группа второ
классников. Они наперебой 
спрашивают сказки, в заглавии 
которых стоит вопрос. Библио
текарь поспешила к стеллажам, 
где расположены детские книж
ки, и быстро отыскала сказки

Это интересно  -----------------------------

«Часы отдыха». Документаль
ный фильм. 17.10—-Мультфиль
мы. 18.00 — «Международная 
панорама». 18.45 — Концерт, 
посвященный Дню Конституции 
СССР. 20.00 — «Клуб путе
шественников». 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «Танцует «Бе
резка». 22.10 — Футбольное 
обозрение.

Вторая программа. 8.20 — 
Документальные фильмы. 9.00
— «Русская речь». 9.30 — 
Л. Мартынов. «Воздушные фре
гаты». 10.00 — А. Брукнер. 
Симфония ре-минор. 11.00 — 
Документальные фильмы. 12.00
— «В гостях у сказки». «Но
вые похождения Кота в сапо
гах». 13.30 — «В мире живот
ных». 14.30 — «Рассказывают 
наши корреспонденты». 15.00
— Выступление народной ка
пеллы бандуристок «Галичан- 
ка». 15.25 — Премьера доку
ментального фильма «Вкус не
ба». 15.45 — Д. Шостакович. 
Страницы камерного творчест
ва. 16.50 — «Найди свой дом». 
Художественный фильм. 18.00
— Концерт Героя Социалисти
ческого Труда народного арти
ста СССР Э. Гилельса. 18.45
— Премьера документального 
фильма «Фильм необычной су
дьбы». 19.15—«Человек. Зем
ля. Вселенная». 20.00—«Спо
койной ночи, малыши!». 20.15
— «Память металлов». Науч
но-популярный фильм. 20.25 — 
Концерт-ноктюрн. 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Медовый 
месяц». Худ. фильм.

Б. Заходера, р. Киплинга 
Э. Шима.

Ребята довольны, взяли на 
по' одной книжке. Кстати, дет. 
ский фонд здесь оформлен осо
бенно красочно.

Взрослым читателям Светла
на Борисовна предлагает спе
циальную литературу, знакомит 
их с информационными списка
ми. Охотно берут читатели не* 
винки литературы, книги едино- I 
го фонда районной библиотеки

Всегда аккуратна, отзывчи
ва, готовая выполнить любую 
просьбу читателя, библиотекарь
С. Б Мартюкова пользуется 
большим авторитетом среди жи
телей поселка.

В настоящее время во всех I 
библиотеках района сост4влл- 1 
ются планы работы по достой
ной встрече всенародного праз
дника — 40-летия Победы. 
Есть такой план и у Светланы * 
Борисовны, в который она 
включила беседы, обзоры, чи
тательскую конференцию о ге
роизме советских людей, о дол
ге, о чести.

Выполнение этого плана по
требует от комсомолки Светла
ны Мартюковой максимум зна
ний и умения. И она сделает 
все, чтобы через книгу донести 
до каждого читателя значение 
подвига советского народа в го
ды Великой Отечественной вой
ны.

Н. НИКУЛИНСКАЯ, 
библиотекарь детской 

библиотеки.

П О З Д Р А В Л Я Е М !
г. Тотьма, ул. Осипенко, 11, 

ЕЛИСЕЕВОЙ 
Александре Мефодьевне.

Дорогая мамочка! Поздрав
ляем тебя с 55-летием и вы
ходом на заслуженный отдых. 
Желаем крепкого здоровья, 
всего самого доброго.

Дети и внуки.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ: 
Кочегары (оплата согласно 

штатному расписанию) Тотем- 
ским эксплуатационно - техниче
ским узлом связи. Обращаться 
в отдел по труду райисполкома.

Коллектив аптека выражает глу
бокое соболезнование Селивановой 
Галине Борисовне по поводу без
временной смерти брата 

КИРИЛЛОВСКОГО 
Николая Васильевича.

Коллектив Tотеке кого отделения 
Госбанка выражает глубокое собо
лезнование Елисеевой Лидии Ми
хайловне по поводу безвременной 
смерти сына

КИРИЛЛОВСКОГО 
Николая Васильевича.

Коллектив Тотемского мехлесхоэа 
выражает глубокое соболезнование 
Кирилловской Татьяне Аполли- 
нарьевне. детям, родным и близ
ким по поводу безвременной 
смерти

КИРИЛЛОВСКОГО 
Николаи Васильевича.

Коллектив Тотемского сплавного 
участка выражает глубокое собо
лезнование Ма раковой Надежда 
Николаевне н детям по поводу 
безвременной смерти мужа я отм  

MAPAKOBA 
Николая Ивановича.
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